

## Cierran 144 plantas maquiladoras por la crisis: CNIMME (El Financiero 03/02/10)

Cierran 144 plantas maquiladoras por la crisis: CNIMME (El Financiero 03/02/10)(Ivette Saldaña) Miércoles, 3 de febrero de 2010 La caída de 27.7 por ciento en las exportaciones de la industria maquiladora de exportación en 2009 causó el cierre de 144 establecimientos, siendo las entidades más afectadas Baja California, Distrito Federal y Tamaulipas. No obstante, también hubo 122 aperturas, afirma en un documento el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), que preside Mónica González García. Los cierres se debieron a "la sacudida" que sufrieron las maquiladoras por la recesión internacional. Y es que mientras de enero a diciembre de 2008 exportaron 175 mil millones de dólares en productos, en igual periodo de 2009 la cifra cayó 27.7 por ciento a 126 mil 507 millones de dólares. Por ese motivo también disminuyó la importación de insumos que transforman esas empresas para su posterior exportación. En 2008 importaron 141 mil 403 millones de dólares de materias primas y en 2009 sólo fueron 103 mil 897 millones, es decir 26.5 por ciento menos. Con ello disminuyó el superávit que en 2008 fue de 33 mil 641 millones de dólares y que el año pasado se redujo a 22 mil 610 millones. Tal situación ocasionó el cierre de establecimientos, sobre todo en Baja California, con 41; Tamaulipas, 15; Distrito Federal, 11, y Yucatán, cinco. Mientras, las entidades en que hubo más aperturas fueron Nuevo León, con 19; Guanajuato, 12; Jalisco, 11; Veracruz, nueve, y Estado de México, siete. En la publicación Entorno Maquilador se explica que "uno de los impactos más adversos que ha tenido que enfrentar la industria manufacturera de exportación ha sido la pérdida de mercados internacionales, en especial la demanda de EU "de productos manufacturados en México, cuya reducción se manifestó en espectaculares caídas en las ventas al exterior", sobre todo en el segundo trimestre de 2009.